

## Tres años sin el "Información" en Elda

08/10/2023



Es de sobra conocido cómo la digitalización y el surgimiento y extensión de las nuevas plataformas informativas han supuesto la crisis del periodismo tal cual se entendía hasta hace escasamente una década. Ello ha tenido una más que evidente incidencia en la cobertura y presencia de las noticias locales en los diarios de ámbito provincial y nacional. Y una de ellas, con una evidente finalidad de ajuste presupuestario de los gastos, fue la reestructuración de la red de delegaciones locales.

La expansión territorial del diario *Información* en toda la provincia de Alicante acabó otorgándole la supremacía sobre su competidor más cercano: *La Verdad*, que durante las décadas de los años 60, 70 y 80 fue la referencia informativa provincial en soporte papel. El repliegue de éste hacia Murcia, su zona de confort, permitió el dominio absoluto del *Información* entre los años 90 y primeras dos décadas del siglo XX.

A partir de 1984, a raíz del proceso liquidador de los medios informativos estatales, Prensa Ibérica adquiere el diario *Información* y decide apostar por Elda como

cabecera de comarca para crear una delegación territorial en la que centralizar la información comarcal. Delegación potenciada con periodistas profesionales y reporteros gráficos.



Durante 36 años, entre 1984 y 2020, la delegación territorial "Elda-Vinalopó" tuvo su sede en el entresuelo del edificio "La Torre Dos de Mayo", en el número 83 de dicha calle. Por allí pasaron numerosos corresponsales, algunos de los cuales han ocupado y ocupan altos cargos en el organigrama del periódico, caso de José Aguado, Jesús Alonso, Jorge Fauró, Darío Fernández, Clara R. Forner, Lola Francés, Juan Ramón Gil, Lorena Gil, Sol Giménez, Paula Guzmán, Rafa Jover, Antonio Juan, Carmen Lizán, Pepe López Marín, Mariví Pardo, Juan Carlos Pérez Gil, Natalia Poveda, Beatriz Rico, M<sup>a</sup> Jesús Sánchez, Nuria Soler, Juan Valdés, Isabel Vicente, que yo recuerde. Además de los imprescindibles fotógrafos, como Juan Cruces "Cruces-Ernes", su hijo Jesús Cruces, Carlos Rodríguez y Áxel Álvarez.

Pero aquellas tres décadas y media tocaron a su fin en el año 2020. Un jueves 8 de octubre de ese año cerraba sus puertas la delegación territorial de Elda. La delegación del Medio Vinalopó quedó asignada al último de los

corresponsales, el periodista Juan Carlos Pérez Gil. Internet y las nuevas tecnologías de comunicación facilitaban la deslocalización.

Hoy hace 3 años se cerraba así un capítulo de los medios de comunicación no sólo en Elda, sino en toda la comarca e incluso en la provincia de Alicante.



Último equipo de la delegación en Elda del diario *Información*. El periodista Juan Carlos Pérez Gil, a la derecha, y el fotógrafo Axel Álvarez, a la izquierda.

Como colofón y al igual que en otros casos similares en ámbito municipal, como cronista oficial, me pregunto –sin querer lamentarme antes de hora-: ¿Dónde ha ido a parar el archivo documental y el archivo gráfico de la delegación de Elda? Lo imagino, por desgracia. ¡Quiero equivocarme y pedir perdón públicamente! Pero por un momento, cierro los ojos e intento ponerme en la mente de responsables y enfoco nítidamente el pensamiento y palabras: "Todo eso son papeles viejos, material obsoleto,... ¡No sirve para nada! Y así fue a la basura o al contenedor de papel reciclado o a la destructora la documentación de 36 años de historia de la ciudad. ¡Perdido el archivo del diario *Información* –Elda!; al igual que pasó con el archivo del boletín de información municipal "Vivir en Elda" (1981- 2015) y el material gráfico y sonoro de la radio homónima. En Elda ni cambiamos ni aprendemos. Pero bueno... esto parece no preocupar ni a responsables técnicos municipales ni políticos eldenses de varias legislaturas y diferentes colores. Pero como solo preocupa al cronista... ¡Bahhh, dejémoslo estar!